

FSR-Sitzung vom 11. April 2024

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|---|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Robert Müller | <input checked="" type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input type="checkbox"/> Alexandra Faber |
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyani | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input checked="" type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Milena Gottschalk |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Kyra Peikert |

Anwesende StellvertreterInnen

- | | | |
|--|--|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input type="checkbox"/> Oskar Mühlig |
| <input type="checkbox"/> Nele Eggers | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Sophie Heller |

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|--|--|--|
| <input type="checkbox"/> Fabian Mattig | <input type="checkbox"/> Hans Reimann | <input type="checkbox"/> Pauleo Nimitz |
| <input type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input checked="" type="checkbox"/> Nick Günther | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input type="checkbox"/> Lisa Rüter | <input type="checkbox"/> Lou Schulz | <input checked="" type="checkbox"/> Lasse Schaar |
| <input type="checkbox"/> Sönke Beier | <input checked="" type="checkbox"/> Ben Lottenburger | |

Gäste

Nici, Josi, Moritz, Pia

Sitzungsleitung: Moritz
Protokollierende: Zoë, Ticia

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18:05 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:05 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:11 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:11 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (18:12 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:17 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (18:17 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:07 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (18:31 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (18:31)
- TOP 9: Sonstiges (18:41 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (18:58 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **18.04.2024** im Physikhaus statt.
Siehe TOP 3 (Abstimmung zum neuen Sitzungstermin)

Wir ziehen TOP 6 vor.

TOP 1: Altes Protokoll vom 27.03.2023

Protokollierende: Turan
Nehmen wir im Konsens an.

TOP 2: Alte Aufgaben

Keine.

TOP 3: Organisatorisches

neuer Sitzungstermin fürs Semester

- Es wurde eine neue Umfrage erstellt, um einen passenden Sitzungstermin zu finden. Aktuell ist wieder der Donnerstag zwischen 16-19 Uhr am beliebtesten. Wir können die Abstimmung aber auch noch laufen lassen, bis alle ihre Terminplanung (Sportkurse, Stundenplan etc.) fertig haben

Auswertung Frühlingsfahrt

- Moritz (Gast) erzählt. Organisation für die Teilnehmenden lief gut. Orga war sehr gestresst und etwas unzufrieden.

- Gesprächsbedarf scheint groß zu sein. Orgateam fand, dass man sonst nicht mehr mit dem FSR organisieren möchte.
- Scheint aber Spaß gemacht zu haben.

Campus Festival

- findet am 30. Mai am Neuen Palais statt.
- wir können als FSR dort einen Stand aufbauen. Letztes Jahr hatte das Alex F. gemacht. Findet sich da jemand für dieses Jahr?
- Turan hatte Interesse. Es ist aber unbekannt, ob er sich darum gekümmert hat.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 7 ordentliche und 3 stellvertretende Mitglieder anwesend. Damit sind wir beschlussfähig. Es gibt keine Anträge.

TOP 5: Post und Mails

Post

- Im Physikhaus gabs Post vom Max-Planck-Institut für Plasmaphysik. Es kamen 2 Plakate mit Werbung zur Summer University for Plasma Physics and Fusion Research.
- Diese findet statt vom 16.-20.09.24, bitte um Aufhängen.
- Wurde schon aufgehangen.
- Post im Mathehaus gabs bestimmt nicht :)

Mails

11.04. [FSR MaPhy] Nachfolger Mathematische Physik, Vorlesung Mathematik für Physiker

- Max Lein, neuer MaPhy Prof. meldet sich bei uns und erfragt Interesse an einem kurzen Treffen.
- Wie kann die Lehre verbessert werden?
- Greifen wir nochmal in TOP 9 auf.

11.04 [FSR MaPhy] [VeFa] Besprechung zu Lehramtspositionen (vorab ab 17 Uhr, VeFa ab 18 Uhr, gerne auch Mailreaktion)

- Philipp Okonek schickt Ausarbeitung vom Landeselternrat, die auch in der VeFa thematisiert werden soll.
- Falls wer Interesse an einer Vorbesprechung hat, gerne melden.
- nehmen wir zur Kenntnis

[FSR MaPhy] [VeFa] REMINDER!!! [Vefapraesidium] Einladung/Invitation: 237th VeFa

- Siehe Titel

08.04 [FSR MaPhy] Fwd: Bitte um Veranstaltungsankündigung (fwd)

- Das 25. Leibniz-Kolleg Potsdam findet statt am 16.5.2024 von 09-17 Uhr
- Bitte um Weiterleitung
- Infos gibts hier : <https://www.uni-potsdam.de/de/mnfakul/veranstaltungen/detail/leibniz-kolleg-potsdam-massenaussterben>

08.04. [FSR MaPhy] [Extern]Einladung zur T5 JobMesse Berlin

- Einladung zur JobMesse am 05. Juni von 10:00 - 16:00 Uhr im WISTA Convention in Berlin Adlershof.
- Bitte um Weiterleitung
- wird auf DC geteilt.

08.04 Institutsratssitzung am 17. April

- Prof. Feldmeier erinnert an die IR Sitzung am 17.04. um 16:15 in Raum 0.108.
- wer geht hin? Laut Mail Adressaten sind Alex F und Kyra die Studenten und Richard und Milena die Stv. Schicken wir 4 von uns hin?

[FSR MaPhy] [VeFa] [Extern] Bedarfsanfrage: Timer 2024/25 - Kalender der Bundeszentrale für Politische Bildung

- Wollen wir wieder Timer für 2024/2025? Falls ja, wie viele?
- Rückmeldung an praesidium@vefa.uni-potsdam.de, im Besten Fall bis 11.04.
- Ich (Zoë) schreibe denen mal, dass wir etwas mehr Zeit brauchen, weil wir da erst Sitzung haben
- Meinungsbild: Wer hat den Timer überhaupt verwendet: (2/16/0)
- Wir bestellen 75 Timer für die Ersti-Beutel.

Man kann die Cover jetzt mit Logo individualisieren. Siehe https://www.bpb.de/system/files/dokument_pdf/bpb_Website_Vorschau_Inhaltsseiten-240325-Hires.pdf und <https://www.bpb.de/shop/materialien/timer/>.

Designs: Softcover „Farbverlauf “ <https://www.bpb.de/shop/materialien/timer/546922/timer-2024-2025-softcover-farbverlauf/> und Softcover „Formen “ <https://www.bpb.de/shop/materialien/timer/546923/timer-2024-2025-softcover-formen/>

04.04 [FSR MaPhy] [VeFa] [Vefapraesidium] Einladung / Invitation – 237th. VeFa

- Siehe Titel. Einladung zur VeFa am 11.04. um 18:15 Uhr

04.04. [FSR MaPhy] [VeFa] Frühlingsfest am Griebnitzsee am 2. Mai 17:00

- Einladung vom FSR Digital Engineering zum Frühlingsfest am 02.05. in Griebnitzsee. Beginn ist um 17 Uhr hinterm HPI Gebäude.
- Bitte um Weiterleitung.
- Wird auf DC geteilt.

03.04.[FSR MaPhy] [VeFa] Finanzworkshop 19 April

- Sven Götzmann lädt zum Finanzworkshop am 19.04. von 15-18 Uhr ein
- Soll stattfinden in 1.6.0.22. Wir sollen Feedback zum Erscheinen geben.
- Boykottieren wir das? (Siehe TOP 6)
- Ignorieren wir.

02.04. [FSR MaPhy] Lehrveranstaltung

- Amina Kimouche bietet dieses Semester die Veranstaltung Introduction to low-dimensional physics an.
- Sie würde sich freuen, wenn wir diese Veranstaltung in der Fachschaft bewerben könnten.
- wird auf DC geteilt. Kommt in die Rundmail.

02.04.[FSR MaPhy] [VeFa] [Vefapraesidium] Postal Voting Survey for FSRs

- Umfrage zur Briefwahl von FSR's. Macht jemand vom Wahlausschuss? Es gibt derzeit keinen Wahlausschuss. Weiteres in Sonstiges.

02.04. Re: [FSR MaPhy] Ausschreibung Fakultätspreis für herausragende (Online-)Lehre

- Uns wird die Nominierung der Studierendenschaft für den Fakultätspreis für herausragende (Online-)Lehre geschickt.
- Davon sollen wir bis zu drei Vorschläge auswählen, die die Jury aufnehmen soll.
- Allerdings sind nur 3 Nominierungen eingegangen. Wir können also theoretisch auch alle ins Rennen schicken.
- Siehe TOP 9 Sonstiges

TOP 6: Hochschulpolitik

Mail FSR LA zum Thema Vefa Finanzer

- FSR LA hat eine Mail zur Position des Finanzreferenten des AStA Sven Götzmann verfasst.
- Sie handelt von den negativen Erfahrungen mit seiner Arbeit (oder wohl eher nicht gemachten Arbeit) und seiner schlechten Erreichbarkeit.
- Der FSR Lehramt fordert, dass Sven Götzmann außergewöhnlich wegen seines Fehlverhaltens gekündigt wird, das er über die Jahre und auch in den letzten Monaten gezeigt hat.
- Bitte an uns: Abstimmung, ob wir diese E-Mail und damit die Kündigung von Sven Götzmann mit einer Unterschrift unterstützen.
- Meinungsbild (ja/nein/enthaltung): (12/0/6)

Institutsrat

- Kyra hat mit Prof. Richter gesprochen, erzählt sie nächste Woche.

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Nichts.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Mathe 4

- Wie jedes Semester gibt es wieder ein Problem mit Frau Paycha.

- Mathe 4 gibt 6LP und sie möchte mal wieder überdimensioniert viele Veranstaltungen anbieten.
- Auch auf Ansprechen der Vierties wollte sie nicht darauf eingehen.
- Wie können wir darauf eingehen
- 90 min VLS am Montag + 45 VLS min am Dienstag und 90 min Übung
- Es gab wohl schon immer 2 VLS (laut Paycha), sie meint ihr wurde das so vom Institut gesagt.
- Sie hatte 3. Semester nicht alle Themen geschafft, deshalb macht sie jetzt Montag Differentialgleichungen und Dienstag Stochastik.
- Wir sind nicht per se gegen die Vorlesung, aber wir wollen nicht mehr Themen für die Klausur.
- Wunsch: Sie darauf hinweisen, dass es gut ist, die ganzen Themen noch zu machen, das aber als Zusatzveranstaltung anbietet. In der Modulbeschreibung steht jedoch nur Stochastik und Statistik.
- Die Sorge ist groß, dass die Klausur zu viele Themen beinhaltet.
- Mail an Frau Paycha im Namen des FSR schreiben.

TOP 9: Sonstiges

Studiengangkonferenz Lehramt Otto-von-Guericke-Universität

- Ist jemand von den LA's interessiert ?
- findet am 14. Juni in Magdeburg statt.
- Moritz O. und Erik haben sich da bereits gemeldet.

KoaLa 2024 Braunschweig - VertreterInnen aus dem FSR?

- 5. KoaLa vom 17.05.-20.05.
- Jemand von den LA-Leuten interessiert?
- Niemand vom LA ist da

Neuer MaPhy Prof.

- Wie schon aus der Mail aus TOP 5 zu entnehmen, hat sich der neue Prof für MaPhy bei uns gemeldet.
- Er wäre interessiert an einem Kennenlernen und fragt, wie er die Lehre verbessern kann und ob er sich noch anderweitig einbringen kann.
- klingt super, wäre top, wenn sich ein paar finden würden, die sich mit ihm treffen.
- Zoë wäre definitiv interessiert.
- Können ja dafür sammeln, was wir uns für die Lehre wünschen würden.
- Wir bilden eine Arbeitsgruppe. Wichtig wären Tutor*innen aus den letzten Semestern.

Nominierung Fakultätspreis für herausragende (Online-) Lehre

- Nominiert sind Dennys Gahrmann, Sven Raum, Jean David Jaques
- Dennys Gahrmann: 6 Nominierungen. Lehrveranstaltung: Rechenmethoden für LA. Warum nominiert: Besonderes Engagement im Bereich Motivation der Studierenden, Sehr gut nachvollziehbare Erklärungen, aktive und erreichbare Kommunikation, verständliche und interessante

Bezüge zur Physik. Es wurden außerhalb der Kontaktzeit mehrere Treffen zwischen den Studierenden und dem Lehrenden durchgeführt, in welchen die Studierenden die Möglichkeit haben, Probleme und Schwierigkeiten am Anfang des Studiums und in Bezug auf den zeitlichen Aufwand im Lehramtsstudium zu thematisieren.

Lehrveranstaltung wurde evaluiert.

- Sven Raum: 3 Nominierungen. Lehrveranstaltung: Algebra und Zahlentheorie. Warum nominiert: Die Veranstaltungen sind sehr strukturiert. Er ist sehr hilfsbereit und antwortet auf Fragen sehr schnell und ausführlich. Sehr gute Kommunikation mit den Studierenden, die immer auf Augenhöhe stattfindet. Sehr gutes Eingehen auf Fragen und Anliegen von Studierenden.

Lehrveranstaltung wurde evaluiert. Lehrveranstaltung: Algebra. Gelobt wurden wieder die Struktur aber auch die Spontanität in der Vorlesung um auf die Wünsche und Fragen der Studis einzugehen. Außerdem wurde sehr gut mit Fehlern und Fragen umgegangen.

- Jean David Jaques: 1 Nominierung. Veranstaltung: Mathematik für PhysikerInnen. Warum nominiert: Sehr gutes pädagogisches Konzept. Vermitteln von Fachwissen, das über das benötigte hinausgeht.

Lehrveranstaltung wurde nicht evaluiert. Leider nicht nominierbar von uns, da keine Evaluation.

- Wir nominieren Dennys Gahrman und Sven Raum.

Bei der Auswahl müssen wir folgende Aspekte betrachten:

- Herausragendes Engagement für die Lehre, insbesondere im Hinblick auf eine kompetenzorientierte Ausrichtung der Lehrveranstaltungen oder Entwicklung kreativer Ansätze. Die Lehrveranstaltungen müssen evaluiert sein.
- Entwicklung eines besonders gut strukturierten und passgenauen Moduls oder passgenaue Umsetzung von Lehrinhalten oder besonderes Engagement bei der Konzeption und Strukturierung eines Studiengangs.
- Konzeption eines Moduls, das in vorbildlicher Weise zur Vermittlung von Schlüsselkompetenzen beiträgt
- Besonderes Engagement bei der Unterstützung und Betreuung Studierender.
- Zeit ist bis zum 15. April 2024

Schlüssel fürs Physik-Institut

- Milena möchte ihren Schlüssel fürs Physik-Institut gerne abgeben.
- Turan hat Interesse bekundet. Er wohnt auch nah am Campus und ist sehr häufig da.
- Turan bekommt morgen den Schlüssel.

Hochgeladene Protokolle

- Zuletzt wurde ein Protokoll falsch hochgeladen. Damit das nicht wieder passiert, gibt es eine einfache Lösung: Laut TOP 1 haben immer alle das Protokoll fleißig gelesen. Irgendjemandem fällt dann also rechtzeitig auf, dass das Protokoll nicht oder nicht richtig hochgeladen wurde. :)
- Nach heute übernimmt das Protokolle hochladen (weil Milena nicht mehr da ist): Alex S., Zoë, Olivia

- Passend dazu: wer meldet sich jetzt alles als Redaktionsmitglied für die Website an? Alex, Olivia, Sophie

Kaputte Klappläden

- Wollen wir mal das HGP kontaktieren zur Reperatur der Forums-Dinger?
- Heute von Prof. Härter gehört, dass am Ende des Monats jemand kommen soll, um die Blinds am Haus zu reparieren? abzuchecken??
- Wir warten bis zum Ende des Monats.

Terminumfrage

- Die Umfrage ergibt, dass weiterhin Donnerstag 18-19 Uhr der beste Termin für die Sitzung ist.

0 Wahlmodule

- Vieles überlappt, es gibt nicht die richtigen LP im Master.
- Ben fragt an wen man sich da wendet.
- Allgemeine Meinung ist Stuko.

Wahlausschuss

- Wollen wir heute schon den Wahlausschuss aufstellen? Wir brauchen 3 Leute.
- Zoë und Moritz I. wären bereit.
- Idee Alex S.: In den FSR Chat schreiben. Machen wir.

0 Semesterauftaktfeier

- Richard hat Approval von Richter bekommen.
- Termin: 26.04. (wahrscheinlich)
- Mehr Info kommt von Richard.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Ben ist mal wieder da. Finden wir gut.
- Linda: Viele Themen, aber trotzdem vergleichsweise kurz.
- Sophia: Mag immer noch nicht, wenn alle durcheinander reden. Trotzdem gut.

Verschobene TOPs

- Institutsrat bzw. Gespräch mit Prof. Richter (Kyra)
- Wahlausschuss
- Finanzbeschluss Frühlingsfest
- Aufbewahrung von Geld und Kasse